

MALAISIE

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

La Fédération de Malaisie est formée de la Malaisie péninsulaire et des États de Sabah et de Sarawak. La population du pays, qui s'élève à 17,0 millions d'habitants, est composée de Malais (45 %), de Chinois (35 %), d'Indiens et de Pakistanais (10,5 %), de tribus indigènes (9 %) et de personnes d'autres origines (0,7 %). La Malaisie est une démocratie parlementaire ayant à sa tête un chef suprême (roi ou "Agong") choisi parmi un groupe de neuf sultans malais héréditaires représentant les neuf États de la Malaisie péninsulaire et élu par eux pour un mandat de cinq ans.

SITUATION POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE

Depuis la fondation de la Fédération de Malaisie, le pays a été gouverné par une forte coalition de partis ethniques, que l'on appelle maintenant le Front national, dont le membre le plus important est la United Malay National Organization (UMNO). Datuk Seri D^r Mahathir Mohamad est le président de l'UMNO depuis 1981 et, en dépit du fait que lui-même et son gouvernement du Front national ont été réélus sans difficulté en avril 1986, il n'a été confirmé dans ses fonctions de président du Parti que par une étroite majorité en avril 1987. À la suite de la contestation du leadership du D^r Mahathir devant les tribunaux par un groupe de dissidents de l'UMNO, un jugement rendu en février 1988 déclarait que ce parti constituait une organisation politique illégale en raison de certaines irrégularités en matière d'enregistrement. En août, la Cour suprême de Malaisie rejeta l'appel déposé par un groupe d'anciens membres de l'UMNO qui contestaient le jugement antérieur de la Haute Cour. Un "nouveau parti UMNO" a été formé, avec le D^r. Mahathir à la présidence.

Les détentions sans procès de parlementaires et d'activistes survenues récemment, la fermeture de certains journaux et les interventions posées à l'égard du système judiciaire ont eu de forts échos négatifs dans les média au Canada.

L'économie de la Malaisie, comme celle d'autres États de l'Asie du Sud-Est, connaît une croissance réelle impressionnante (4,7 % en 1987) et profite présentement du regain des cours des produits de base à travers le monde et de l'expansion des exportations. La Malaisie est fortement tributaire de ses exportations de produits primaires tels que le caoutchouc, le bois en grume, l'étain et l'huile de palme. Selon les dernières estimations, la croissance du PNB devrait atteindre 7,4% en 1988, de qui est nettement plus élevée que les projections antérieures. Le cinquième Plan malaisien (1986-1991), rendu public en mars 1986, a mis l'accent sur le secteur privé comme moteur de développement dans les années à venir.